

機関紙 たいとう に
皆様の記事を
お寄せ下さい！

掲載されれば1つの記事につき
500円のクオカード
をプレゼントします。

たいとう

東京土建一般労働組合
台東支部
〒110-0012 台東区竜泉1-15-2
Tel:03-3876-1966 Fax:03-3875-5965
Mail:taitou@tokyo-doken.or.jp
HP:http://doken-taito.jp
編集 遠藤 顕寛

大手企業交渉

フジタとの交渉はいかに

10月17、18日は全建
総連主催による、大手
建設住宅企業交渉があ
り、私は18日の交渉に
参加しました。
当日午前中は日本教
育会館に集合し、企業
に対しての要求説明、
行動指示などを受けて
の決起集会です。参加
団体は全建総連傘下の
東京・関東地協、都連、
各県連と東京土建をは
じめとした、各土建組
合です。打ち合わせ後、
各企業に向かい午後か
らそれぞれ割り当てら
れた企業と交渉開始で
す。

アンケートは？

渡された資料に記さ
れている労働者、職人
等の賃金調査アンケー
トは、回答者があま
りにも少なく、1業種
に対して、多くても7
人程度です。これでは
アンケートの意味がな
いと思えました。フジ
タ側の意見は「アンケ
トは配布しているが、
回収率が悪い。また、
現場労働者に対しての
賃金調査は、個人的
(下請けの会社の)問
題でも有り、元請けと
なった場合の我々だけ
では難しい側面がある。」
という。私も野丁場に
出入りする職人として
フジタ側の言い分も解
りました。

台東支部からは3名
の参加、台東支部が参
加した交渉グループの
相手企業は「フジタ」
となり、今年の春に行
われた時と同じ企業で
す。春の交渉時に対す
る、フジタ側の回答に
始まり、交渉団団長の
都連代表島原孝氏(東
京土建)より「労働条
件改善に伴う、週休2
日制に対する取り組み
が、残念な気持ちが残
ります。島原団長は
「元請けとなる大手企
業がしっかりとした体
制で取り組んでいく必
要がある。これから週
休2日制等、労働条件
に深く関わっていくこ
とになり、ひいては建
設業全体で取り組まな
ければならない問題だ。」
と強く発言しました。
フジタの交渉代表出
席者は、
安全部・
管理部・
環境部
と言っ
た役職
の方々
ばかり
で、正
直なと
ころ、
現場関
係者は
いない
と感じ
ました。

決起集会にて 各代表団の決意表明



前日も同様の出席者
あり、今回は「現場関
係者」を求めていたそ
うなのですが、結果と
しては、同じ様な役職
の代表者でありました。
私たちは現場の声を聞
きたいのです。

労働者の声を

現在の現場の状況、
現場労働者である職人
の減少に対して、どの
ように考えているのか。
企業と労働者側が対話
をし、少しずつでも社
会全体の意識を変えて
行く為にも、この企業
交渉を続けて行くこと
が大切だと感じた一日
でした。
松が谷分会
杉本 良信

区民の医療がピンチ!

「今後が不安」

東京新聞
病院再編 住民は不安
名前公表 知事らが国批判
医療費削減の狙いも

124.6	119.1	113.1
16.0	13.1	13.1
56.9	40.1	37.6
17.1	20.4	28.4
34.6	28.4	28.4

2019年(令和元年)10月5日(土曜日)



9月26日に厚労
省は、全国の公立病
院の内、診療実績が必
乏しく再編統合が必
要と判断した病院名
を公表しました。首
都圏では63の病院が
対象とされ、そのリ
ストの中に、台東病
院がありました。その
理由は「周辺に高
度医療を担える大学
病院などが多数ある
ため。また、これら
の病院と比較して診
療実績がない」とさ
れたからです。しか
し、区内に大学病院
は一つもありません。
台東病院は、地域に
密着した区民にとっ
てなくてはならない

病院です。医療費抑
制のために、このよ
うな押し付けをする
厚労省の考えはおか
しいと感じます。
台東病院は、23区
で初の「区立病院」
です。創設の経緯は
「都立台東病院」が
都の意向で廃止にな
った為、区民の強い要
望で、台東区が20
04年に設立しまし
りません。

区民・利用患者を
はじめ、区議会、各
地域団体、区選出の
国会議員、都議等と
一緒に統廃合に反対
して、台東病院を守
りました。
松が谷分会
遠藤 秀明



平安貴族の用足し
着物は、洋服にはな
い独特の美があるが、
トイレが大変。この点
は洋服の方が実に便利
だと思ふ。

